

## Región

REINOSA

## Broche de oro para San Mateo

Miles de personas llenaron las calles de Reinosa en una jornada dedicada a la tradición y el folclore. 'Un lunes de mercau', de Entrambasaguas, ganó el concurso de carretas del Día de Campoo

27.09.2010 - Blanca Carbonell | Reinosa

Personas llegadas de todos los puntos de la región llenaron ayer las calles de Reinosa para sumarse a la celebración del Día de Campoo, una jornada dedicada a la tradición y el folclore regional. Desde primeras horas de la mañana, y a pesar de las bajas temperaturas, las calles de la ciudad se llenaron de visitantes y campurrianos, la mayor parte de ellos ataviados con los trajes típico

Rondas de mozos, pandereteras, piteros y tamborileros junto con parejas de baile y rabelistas amenizaron con su música que estuvo presente en todos los rincones de la capital campurriana.

El folclore y la tradición fueron de nuevo los grandes protagonistas de esta fiesta, declarada de Interés Turístico Nacional, en la que los campurrianos ensalzan y revalorizan sus tradiciones más arraigadas, recuerdan sus raíces y se expresan a través del folclore.

Uno de los eventos más significativos del día fue el certamen folclórico, que se celebró por la mañana en el Teatro Principal, y en el que se dieron cita rabelistas, en las categorías campurriana y montañesa; pandereteras, en los apartados de solistas y parejas y en las categorías de adultos e infantil; piteros y tamborileros; solistas de canciones montañesas o campurrianas; parejas de baile, de estilo montañés y de estilo campurriano y rondas de mozos de adultos y juveniles. Los ganadores del concurso tuvieron la oportunidad de actuar, ya por la tarde y al concluir el desfile de carrozas, en el escenario de la Plaza de España.

### Quince carretas

Pero el plato fuerte de la jornada llegó a los postres, pasadas las cuatro de la tarde, cuando se iniciaba el desfile de carretas, que fue seguido por miles de personas. Las carretas, carros tirados por bueyes engalanados, plasman sobre ellas escenas de la vida cotidiana de los pueblos campurrianos, sus tradiciones y sus costumbres. La comitiva, que partió del Parque de Cupido, llegó hasta la fuente de la Aurora. Los grupos folclóricos fueron los encargados de abrir una marcha que recorrió las principales calles de la ciudad y en la que también participaron la reina y las damas de San Mateo 2010.

Un total de quince carretas participaban en el concurso organizado por el Ayuntamiento. 'Un lunes de mercau', de Entrambasaguas-La Lomba, se proclamó vencedora del Certamen de Carretas dotado con un premio en metálico de 700 euros. Esta carreta recordaba la escena del mercado de los lunes de Reinosa e incluía reproducciones de los edificios situados en la plaza Díez Vicario, tal y como se encontraban hace varios años. El segundo premio, que recibió 640 euros, fue para 'De la tejera al tejeo' de Villacantid. El tercer premio, dotado con 610 euros, correspondió a 'En la cuadra hay trabajo' de Proaño.

Los trabajos realizados este año, que han destacado por su calidad y originalidad, representaban a los diferentes pueblos del valle de Campoo, cuyos mozos se han esmerado en la confección de la carreta. Además, todas las carretas estaban acompañadas por entusiasmados actores que interpretan, en clave de comedia, diferentes situaciones relacionadas con la temática que había elegido.

Sobre los carros se pudieron ver escenas relacionadas con la labranza, en las que se mostraban antiguas labores como la trilla o el empaque; tareas cotidianas de la zona, como el mercado de los lunes o la forma de arreglar un tejado y una gran variedad de escenificaciones que llegan a convertirse en una exposición de carácter etnográfico. Junto a las carretas participaron en el desfile cientos de personas ataviadas con trajes regionales, en su mayor parte campurrianos, pero también montañeses o pasiegos; rondas de mozos y agrupaciones folclóricas, tanto de la zona como de otros lugares. Además, como es ya tradicional, se aprovechó la ocasión para que los ganaderos exhibieran sus mejores animales: bueyes tudancos, perros mastines, burros o caballos con sus respectivos jinetes recorrieron las calles de Reinosa. Al final, como cierre del acto, desfiló la carreta de la Ronda el Ligerucu, de Requejo, repartiendo sus clásicos torreznos y vino para todos.

Además del desfile de las carretas, que como cada año se convirtió en el eje de todo el programa de actos de la jornada, ayer se celebró también una competición de deporte rural, que tuvo lugar en la Plaza de España a partir de las doce del mediodía. Allí, los espectadores pudieron ver la práctica de deportes aún vigente, pero que tienen siglos de antigüedad como la sogá, el corte de tronco y el salto pasiego.

### Cita en Campoo



Pese a las bajas temperaturas, miles de personas se desplazaron ayer hasta la capital de Campoo. ::SANE

El palco de autoridades colocado en la Plaza de España contó este año con una importante representación del Ejecutivo Regional y de ayuntamientos cántabros. El presidente Miguel Ángel Revilla, acudió como cada año a su cita con Campoo y junto a él el consejero de Obras Públicas, José María Mazón, y la consejera de Educación, Rosa Eva Díaz Tezanos. A la cita tampoco faltó el presidente del PP de Cantabria, Ignacio Diego; el alcalde de Reinosa, José Miguel del Barrio, y representantes de los once ayuntamientos del Sur de Cantabria.